

**SOSIALISASI SISTEM RUJUKAN PENANGANAN COVID-19
DI DAERAH ISTIMEWA YOGYAKARTA****SOCIALIZATION OF THE REFERRAL SYSTEM FOR HANDLING COVID-19
IN THE SPECIAL REGION OF YOGYAKARTA****Ahmad Yani N¹, Hapeni S², Latifahny A A³, Harinto N S⁴, I Gusti A N P P⁵, Nurul A⁶, Arif W D⁷**

^{1,2,3} Program Studi D3 Administrasi Rumah Sakit,
^{4,5} Program Studi Diploma Tiga Rekam Medis dan Informasi Kesehatan
^{6,7} Kebijakan dan Manajemen Pelayanan Kesehatan
^{1, 2, 3, 4, 5} Poltekkes Permata Indonesia Yogyakarta
^{6, 7} Universitas Gadjah Mada.

noorberbagi@gmail.com¹, harpeni@permataindonesia.ac.id², latifahny.aridia@gmail.com³
harinto_ns@permataindonesia.ac.id⁴, gustipradnyantara1997@gmail.com⁵,
nurul.ainy@mail.ugm.ac.id⁶ arifwahyudwinata@gmail.com⁷

Abstrak

Pengetahuan tentang pencegahan dan penanganan Covid-19 merupakan hal yang penting dimiliki oleh masyarakat pada masa pandemic saat ini. Diperlukan pengetahuan dan kesadaran yang tinggi guna mengoptimalkan program pemerintah dalam mencegah terjadinya kenaikan kasus Covid-19 secara signifikan. Akan tetapi program sosialisasi oleh pemerintah tidak selalu di iringi oleh tingginya pemahaman dan kesadaran masyarakat dalam penanganan Covid-19. Di Padukuhan Gandok Condong Catur Depok Sleman banyak ditemukan masyarakat yang belum memahami penanganan Covid-19 khususnya sistem rujukan berjenjang pada pasien Covid-19 di DIY. Berdasarkan permasalahan yang ada, perlu adanya sosialisasi secara langsung tentang sistem rujukan penanganan covid-19 di daerah istimewa yogyakarta kepada masyarakat Padukuhan Gandok Condong Catur Depok guna meningkatkan pengetahuan dan kesadaran masyarakat. Pelaksanaan kegiatan meliputi penjelasan daftar rumah sakit rujukan COVID-19 di DIY yang disertai leaflet, penjelasan sistem rujukan berjenjang dan hubungannya dengan pembiayaan, serta tanya jawab pada akhir sesi. Berdasarkan kegiatan pengabdian kepada masyarakat (selanjutnya disingkat PkM) di RT 4 dan 5 Padukuhan Gandok Condong Catur Depok Sleman, masyarakat memiliki antusias yang tinggi dalam mengikuti proses kegiatan, aktif dalam bertanya dan mampu menjawab pertanyaan evaluasi dengan benar.

Kata Kunci: Sistem; Rujukan;), (Font arial 10 spasi tunggal, dan cetak miring).

Abstract

Knowledge about the prevention and handling of Covid-19 is an important thing for the community to have during the current pandemic. A high level of knowledge and awareness is needed to optimize government programs to prevent a significant increase in Covid-19 cases. However, the socialization program by the government is not always accompanied by a high level of public understanding and awareness in handling Covid-19. In the Gandok Condong Catur Padukuhan, Depok, Sleman, there were many people who did not understand the handling of Covid-19, especially the tiered referral system for Covid-19 patients in DIY. Based on the existing problems, there is a need for direct socialization of the referral system for handling COVID-19 in the special area of Yogyakarta to the Padukuhan Gandok Condong Catur community in order to increase public knowledge and awareness. The implementation of the activities included an explanation of the list of COVID-19 referral hospitals in DIY accompanied by leaflets, an explanation of the tiered referral system and its relationship to financing, as well as a question and answer session at the end of the session. Based on community service activities (hereinafter abbreviated as PkM) in RT 4 and 5 Padukuhan Gandok Condong Catur Depok Sleman, the community has high enthusiasm in participating in the activity process, is active in asking questions and is able to answer evaluation questions correctly.

Kata Kunci: terdiri maksimal 5 kata kunci yang setiap kata kunci dipisah oleh tanda titik koma (;), dan ditulis miring (*italic*) (Font arial 10 spasi tunggal, dan cetak miring)

^{1,2,3} Dosen Program Studi Diploma Tiga Administrasi Rumah Sakit, Poltekkes Permata Indonesia Yogyakarta

^{4,5} Program Studi Diploma Tiga Rekam Medis dan Informasi Kesehatan, Poltekkes Permata Indonesia Yogyakarta

^{6,7} Kebijakan dan Manajemen Pelayanan Kesehatan Universitas Gadjah Mada

PENDAHULUAN

Pengetahuan tentang pencegahan dan penanganan Covid-19 merupakan hal yang penting dimiliki oleh masyarakat pada masa pandemic saat ini. Diperlukan pengetahuan dan kesadaran yang tinggi guna mengoptimalkan program pemerintah dalam mencegah terjadinya kenaikan kasus Covid-19 secara signifikan. Akan tetapi program sosialisasi oleh pemerintah tidak selalu di iringi oleh tingginya pemahaman dan kesadaran masyarakat dalam penanganan Covid-19. Di Padukuhan Gandok Condong Catur Depok Sleman banyak ditemukan masyarakat yang belum memahami penanganan Covid-19 khususnya sistem rujukan berjenjang pada pasien Covid-19 di DIY. Berdasarkan permasalahan yang ada, perlu adanya sosialisasi secara langsung tentang sistem rujukan penanganan covid-19 Di Daerah Istimewa Yogyakarta kepada masyarakat Padukuhan Gandok Condong Catur guna meningkatkan pengetahuan dan kesadaran masyarakat.

METODE PELAKSANAAN

Kegiatan PkM ini dilaksanakan pada tanggal 1 – 22 Oktober 2021 bertempat di Padukuhan Gandok, Condong Catur, Depok, Sleman, Yogyakarta dan area kampus Poltekkes Permata Indonesia Yogyakarta

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan PkM ini dilakukan secara langsung terjun ke lapangan bertemu dengan warga yang berada di Padukuhan Gandok yang berada di wilayah Dusun Gandok RT 4 dan 5. Adapun kegiatan PkM ini disajikan pada Tabel 1.

Tabel 1
Kegiatan PkM

No	Waktu	Kegiatan	Durasi
1	16-30 September 2021	Pra kegiatan (Pengajuan proposal, pengajuan izin dan persiapan)	2 minggu
2	1-12 Oktober 2021	Persiapan kegiatan Pembukaan Sosialisasi dan tanya jawab tentang Sistem Rujukan Penanganan Covid-19 Di Daerah Istimewa Yogyakarta pada acara vaksinasi dan dalam kegiatan warga wilayah RT 4 dan 5	15 menit 10 menit 100 menit
3	13-22 Oktober 2021	Persiapan kegiatan Pembukaan Sosialisasi dan tanya jawab tentang	15 menit 10 menit 100 menit

sistem Rujukan Penanganan Covid-19 Di Daerah Istimewa Yogyakarta dalam acara senam bersama di area kampus serta kegiatan warga wilayah RT 4 dan 5

Gambar 1. Rangkaian kegiatan PkM Meliputi Senam Dan Sosialisasi Sistem Rujukan



Gambar 2. Kegiatan Sosialisasi Sistem Rujukan di Poltekkes Permata Indonesia



Gambar 3. Selebaran daftar rumah sakit rujukan penanganan covid-19 yang dibagikan kepada warga



Peningkatan angka kejadian COVID-19 menjadi ketakutan bagi setiap warga di negara Indonesia. Tak lepas dengan halnya wilayah provinsi DIY yang kini sudah masuk zona merah. Pemerintah sudah menghimbau dan mengedukasi tentang bagaimana cara memutus rantai penyebaran tidak hanya pada sektor kesehatan saja melainkan hampir ke semua lapisan masyarakat. Bergerak dari ajakan pemerintah tersebut, banyak sekali metode yang bisa dilakukan untuk membantu menyelesaikan aksi pemerintah. Salah satu caranya adalah dengan meningkatkan pengetahuan masyarakat tentang sistem rujukan penanganan covid-19 Di Daerah Istimewa Yogyakarta. Dengan meningkatnya pemahaman dan kesadaran masyarakat diharapkan dapat mengoptimalkan program pemerintah dalam menekan kasus covid-19.

KESIMPULAN

Terlaksananya kegiatan sosialisasi sistem rujukan penanganan Covid-19 di Daerah Istimewa Yogyakarta diharapkan masyarakat dapat saling mengedukasi tentang program penanganan Covid-19 khususnya di wilayah Padukuhan Gandok. Kedepannya juga diperlukan banyak kegiatan diskusi serta jejak pendapat untuk menampung aspirasi masyarakat.

UCAPAN TERIMA KASIH

Pelaksana mengucapkan kepada Poltekkes Permata Indonesia Yogyakarta dan kepada warga RT 4 dan 5 di wilayah Padukuhan Gandok RW 56 Condong Catur Depok Sleman Yogyakarta yang telah mengikuti rangkaian kegiatan sosialisasi sistem rujukan penanganan Covid-19 di Daerah Istimewa Yogyakarta.

REFERENSI

- Centers for Disease Control and Prevention (2020). 2019 Novel Coronavirus, Wuhan, China.
- Citroner, G. Healthline (2020). China Coronavirus Outbreak: CDC Issues Warning, Multiple Cases in U.S.
- Evans, M. Patient (2020). Wuhan Coronavirus: What You Need to Know.
WebMD (2020). Coronavirus.
- Huang, et al. (2020). Clinical features of patients infected with 2019 novel coronavirus in Wuhan, China. The

Lancet, 6736(20), pp. 1-10.

Wang, et al. (2020). A Novel Coronavirus Outbreak of Global Health Concern. The Lancet, 6736(20), pp. 1-4.

World Health Organization (2020). Coronavirus.

World Health Organization (2020). Novel Coronavirus (2019-nCoV).